

## PRESELECCIÓN NACIONAL

# Juegos de preparación la semana próxima

El martes 16, primer desafío a las 8:00 p.m., en el Latino

Aliet Arzola Lima

La preselección cubana de béisbol regresó esta semana, en el parque Latinoamericano, a los entrenamientos con vista a la venidera gira competitiva por Japón y Taipeí de China, en noviembre próximo.

Los 41 hombres, bajo las órdenes de Víctor Mesa y Jorge Fuentes, continúan su intenso batallar, que alcanzará la máxima expresión la semana entrante cuando el grupo se divida en pos de efectuar seis encuentros, a puertas abiertas, preparatorios en el Coloso del Cerro, propicios para ensayar estrategias ofensivas y defensivas, además de evaluar el rendimiento de los lanzadores en los roles asignados. Los tres primeros partidos tendrán lugar el martes, miércoles y viernes, a las 8:00 p.m.

Será esta la antesala de la definición de los 28 jugadores que saldrán al periplo por tierras asiáticas, en el cual podrán desafiar y estudiar un béisbol muy metódico —encarnado ahora por dos de las novenas más preparadas del planeta—, además de jugar en estadios techados y superficie artificial, que requieren de cierta adaptación para lograr el máximo rendimiento.

“En marzo enfrentaremos un torneo de muchos poquitos, al que no se puede llegar con fisuras, por ello cobra tanta importancia el trabajo actual y, sobre todo, el que efectuaremos en la gira, pues con estos topes habrá oportunidad de sentir un cambio de hora muy brusco, además de medirnos ante elencos de gran clase, de calidad suprema en todos los aspectos”, aseguró Jorge Fuentes.

El jefe técnico de la preparación sugirió también que, entre otros detalles, el inminente tope permitirá a los peloteros antillanos desempeñarse en una plaza incómoda, que guarda muchas similitudes con el escenario que se nos avecina en el Tercer Clásico Mundial, donde jugaremos contra Japón y presumiblemente Sudcorea y Taipeí de China.

Justo en esta última nación comenzará la travesía de los nuestros en noviembre, con dos encuentros el 12 y 13 en las ciudades de Taichung (Intercontinental Stadium) y Taoyuan (International Stadium), para luego viajar a Japón a otro par de duelos frente a los dobles titulares del Clásico.



Yulieski Gourriel. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

#### NOMBRADO KOJI YAMAMOTO

En la Tierra del Sol Naciente saltarán a la grama del Sapporo Dome los días 16 y 18, según la federación nipona, lo que será el primer examen de su recién nombrado mentor, Koji Yamamoto, exaltado al Salón de la Fama del béisbol japonés en el 2008.

Yamamoto, de 65 años, escribió una página de impresionantes éxitos en la pelota oriental desde 1969 hasta 1986, espacio en el que sentó cátedra con el club Hiroshima Toyo Carp, tal y como lo demuestran sus dos premios de Jugador Más Valioso, cuatro lideratos de cuadrangulares —connectó 536 en total—, diez Guantes de Oro y 14 participaciones en el Juego de las Estrellas.

El experimentado estratega, coach defensivo para Japón en los Juegos Olímpicos de Beijing 2008, confesó que aceptó humildemente el puesto y ya siente la presión, aunque trabajará sin descanso hasta llevar a su país a la consecución del tercer título consecutivo en los Clásicos.

Partidario de esa filosofía, el legendario Sadaharu Oh, líder mundial de jonrones de por vida con 868 y manager titular del Clásico 2006, ha mostrado rotundo apoyo a la designación de Yamamoto.

“Creo que va a sacar lo mejor de los jugadores. Posee una personalidad brillante y entiende muy bien cómo trabajar con ellos. Se trata de un torneo corto, por lo que necesitábamos alguien con dotes comunicativas, alguien que pueda decirles lo que se requiere de ellos, pero que también sepa escucharlos”, sentenció Oh.

Ariel B. Coya

Esta vez sí, Osleni Guerrero luchará por el podio. Hace dos semanas, en la ciudad de São Paulo, debió conformarse con mirarlo de lejos, al quedar fuera de las semifinales en la Copa Internacional Gustavo Prata. Pero en el Campeonato Panamericano, con sede en Lima, la historia ha sido diferente.

Y eso que el badmintonista cubano, en el puesto 120 del orbe (con 13 mil 250 unidades), volvió a toparse con un rival mejor ranqueado: el estadounidense de raíces tailandesas, Sattawat Pongnairat, que ahora mismo ocupa el escenario 76 y llegaba con el aval de ser la segunda raqueta del continente.

Tras debutar airoso la víspera frente a otro norteamericano, Ryan Chew (21-10 y 21-13) en el Coliseo Manuel Bonilla de la capital peruana, Osleni superó sin complicaciones al brasileño Luiz Dos Santos también en dos sets (21-10 y 21-15) y sin dejar de poner a viajar el volante a velocidades estratosféricas —más plomo que plumas— cifró ante Pongnairat otra victoria arrolladora en apenas media hora: 21-14 la primera manga y 21-7 la segunda.

De ese modo, aseguró otra sustanciosa tajada de puntos para su acumulado —en un torneo que otorga hasta 5 000 unidades para



Osleni Guerrero enfrentará hoy al brasileño Daniel Paiola en semifinales.

FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

el vencedor—, al avanzar a semifinales, instancia en la que hoy intercambiará remates con el auriverde Daniel Paiola —número 93 del mundo—, quien dejó en el camino al guatemalteco Rodolfo Ramírez, por 21-14 y 21-19.

Aunque el mayor incentivo del cubano seguramente es reeditar la final de los Juegos de Guadalajara 2011 frente al monarca continental del 2009, Kevin Cordón (actualmente en el lugar 38 del escalafón mundial), quien se deshizo del estadounidense Bjorn Seguin (115), luego de un disputado segundo set, por 21-13 y 23-21, y se medirá con el también norteño Howard Shu (124) para buscar otro oro individual masculino, tras el que se colgó hace dos semanas en Brasil.

## San Petersburgo volvió a ganar; Leinier descansó

El Gran Maestro (GM) cubano Leinier Domínguez (2 734 puntos Elo) descansó en la segunda ronda del Campeonato Europeo de Clubes, con sede en Eilat, Israel, donde su conjunto, el San Petersburgo, salió airoso y continuó en la avanzada de la clasificación.

Leinier cedió el primer tablero al GM ruso Petr Svidler (2 747), ausente en el debut, quien hizo tablas ante su homólogo Andrey Zhigalko (2 582), del Vesnianka Gran bielorruso, el mismo resultado del escudero Nikita Vitiugov (2 691) versus Vitaly Teterev (2 529).

Implacables fueron los rusos Sergey Movsesian (2 699), Vadim Zvjaginsev (2 678), Maxim Matlakov (2 665) y el ucraniano Zahar Efimenko (2 689), a la poste triunfadores en



la victoria 5-1 del San Petersburgo, monarca defensor y segundo en la tabla de posiciones, detrás del Ashdod israelí.

Los locales, comandados por el GM Vassily Ivanchuk (2 771), desbarcaron al Ugra ruso (3.5 por 2.5), precisamente con sonrisa de “Chucky” sobre Dmitry Jakovenko (2 732), y de Pavel Eljanov (2 681) frente a Vladimir Malakhov (2 713).

En la tercera ronda, cuando debe retornar Leinier, el San Petersburgo medirá fuerzas con la escuadra finlandesa Tammer-Shakki, en el papel un duelo de mínimo riesgo, pues ninguno de los integrantes de este último elenco sobrepasa los 2 500 puntos Elo. (Aliet Arzola Lima)

## Siete provincias en Copa Eugenio (Titi) Basulto

CAMAGÜEY.—Delegaciones de siete provincias inauguraron ayer en esta ciudad la IV Copa de Boxeo Eugenio (Titi) Basulto in Memóriam, que hasta mañana tendrá sus actividades en el Palacio de los Deportes Rafael Fortún.

Insertado en la preparación para el próximo Campeonato Nacional de Boxeo Playa Girón, el evento por invitación reúne a unos 90 púgiles de Villa Clara, Sancti Spí

ritus, Ciego de Ávila, Holguín, Granma, Santiago de Cuba y Camagüey, según la comisión organizadora.

Entre los asistentes figuran competidores de tres de las seis provincias mejor ubicadas en el más reciente Torneo Nacional de Boxeo por Equipos, donde Camagüey revalidó el cetro del 2011 y Villa Clara y Santiago de Cuba ocuparon el quinto y sexto lugares, respectivamente. Los anfitriones son

también actuales titulares del Playa Girón.

El encuentro, de celebración anual, es un homenaje al camagüeyano Eugenio (Titi) Basulto, fallecido el 29 de diciembre del 2004, quien fue 32 años comisionado provincial de boxeo, y resultó seleccionado el árbitro más destacado del pugilismo en los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 1984, y en el Campeonato Mundial efectuado en 1989, en Moscú. (AIN)